
空軍：多種方言宣傳片 讓兩岸同胞更明白

桃園工廠夜火 消防員5死7傷
殉職人數逾11年來次高 藍營促當局檢討

香港文匯報訊 綜合台灣媒體報道， 台灣桃園平鎮敬鵬工廠28日晚大

火，已造成消防員5死7傷、2名外籍移工死亡。根據消防署統計資料指

出，這也是逾11年來，消防員在執勤中死亡人數次高事件，最多為2015年

桃園新屋保齡球館火災閃燃6死。對此，國民黨「立法院」黨團首席副書記

長曾銘宗說，應給執勤警消安全保障。
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桃園市平鎮區工業二路的敬鵬工業電子工
廠，28日晚上9時26分發生火警，整

幢工廠陷入火海一片。當地消防接報後，總
共出動47輛消防車，共153人前往救災現場
灌救。

兩名外籍移工身亡
由於該工廠內堆放大量易燃原料，火勢迅
速蔓延整幢工廠，現場不時傳出爆炸聲。有
目擊者形容，由於火燒得很大，火舌吞噬整
間工廠，從沒看過這麼大的火警。消防員從
凌晨零時50分左右，陸續救出3名消防員，
第一名救出的呂宗郁，送往804醫院後進行
預防性插管，住進加護病房，無生命危險。
第2名救出的林伯庭，送壢新醫院急救後
宣告不治，其住在嘉義的父母正連夜北上處
理後續事宜；第3位救出的游博瑜亦已失去
生命跡象。
在消防員的努力下，到了清晨4時後，又
陸續救出埔心分隊小隊長游曜陽、平鎮分隊
隊員林尉熙、山峰分隊隊員余佳昇、平鎮分
隊小隊長李翰霖，四人送院搶救之後，都已
失去生命跡象。
對於消防員殉職，其他同仁都紅了眼眶，
不少人搜救至天亮，都累癱了。消防員表
示，7名消防員都是在工廠一樓尋獲。至於
工廠員工的部分，則有一名年約40歲的男性
外籍移工被救出，送往壢新醫院，但仍不
治。另外一名失聯的男移工，清晨近6時尋
獲，但已成焦屍。

殘火處理恐需數日
大火至昨天下午3時已延燒18小時，雖然
火勢獲得控制，但高溫加上不斷從火場冒出
的濃煙，消防局表示，悶燒的廠房讓火勢仍
不斷從建築內部冒出，直衝天際的濃煙伴隨

陣陣刺鼻味，讓人相當不舒服。燃燒產生的
高溫與濃煙，更延宕了救災步調。雖然火勢
已獲得控制，不過後續的殘火處理恐怕需花
費數日的時間。
桃園市長鄭文燦昨日早上到桃園市消防局

主持火災搶救工作會議，他對殉職受傷同
仁、家屬表達哀悼與歉意，並指出要透明公
開方式調查整場火警事發原因，同時全力協
助災後調查與撫恤。

消防涉險應有保障
中國國民黨「立委」吳志揚指出，桃園自

從鄭文燦上任後火災頻傳，且都是大火，台
灣五大火災事件，就包含桃園，依照人口比
例來看不應該是這樣。這顯示市府對消防和
違建檢查出現漏洞，落實消防搶救技術也有
螺絲鬆動的情形。
對於年金改革政策，吳志揚認為，這次火

災有5名消防員意外，反映了警消從業人員
的高風險環境與壓力，當局卻砍了他們的退
休金，這樣的公平正義是存疑的，在工作環
境充滿危險意外與退休金被砍的狀況下，這
樣未來要怎麼培育下一代警消人員？
國民黨「立法院」黨團首席副書記長曾銘
宗說，日前才發生國道警察開單遭撞死，現
在又發生多名消防員殉職，內政部門應該給
予警消執勤時安全上的保障，就此進行檢
討、提出方案，尤其消防員太常發生類似事
件。他也對於殉職警消人員表達最高、最高
的敬意，希望內政部門能夠從優撫恤。
親民黨「立法院」黨團幹事長陳怡潔則表
示，日前國道2名警員殉職與敬鵬大火5名消
防員殉職，是警消不服從最血淋淋的事證，
政府必須給予更好的照顧，不只是年改後的
所得退休後率，平日的設備也應更新，不要
讓消防弟兄涉險卻沒有應有的保障。

■對於消防員殉職，其他同仁都紅了眼眶，不少人搜救至天
亮，都累癱了。 中央社

年僅24歲的游博瑜
在3年前還曾在臉書發
文，哀悼在桃園新屋

保齡球館火災殉職的學長，沒想到如今
他也因救災而奉獻生命。
「最痛的莫過於自己同期同學就這樣

走了，被火燒的感覺一定很痛…，R.I.P.
親愛的同學還有學長」。2015年1月20
日凌晨，桃園市新屋保齡球館火災，6名
消防人員在救災時，命喪火窟。游博瑜
當時就在臉書（Facebook）貼出一張消
防員的素描，向殉職學長及同學致哀；
不料3年後，他自己也發生不幸，令人不

勝唏噓。
游博瑜是嘉義縣人，家人因是莫拉克

風災受災戶，之後與鄰居一起遷至竹崎
鄉日滿社區。
游博瑜平日積極參與戶外活動，臉書

留下許多跑步、登山照片，去年還曾到
日本賞楓，成功挑戰背包客自助旅遊，
也很喜歡小狗。昨日上午，許多網友到
他的臉書留言表達不捨、哀悼他因公殉
職，稱讚他永遠是個英雄。

游博瑜的弟弟說，28日深夜家人接到
噩耗消息，全家都心急如焚，29日凌晨
趕緊與家人從嘉義驅車北上。哥哥平時

都會不定時和家人聯繫，但有時深夜出
勤，怕打擾家人，就不會特別打電話，
這次接到的不是他報平安電話，而是噩
耗，家人悲痛、難以接受。

他說，哥哥警專畢業後就被分發到桃
園服務，常會排休回家陪伴家人。他與
哥哥相差2歲，雖然偶爾會吵架，但兩人
感情很好，生活上的事都會分享與討
論。
日滿社區住戶們說，游博瑜對鄰居很

有禮貌，都會主動打招呼，沒想到這麼
年輕的消防員竟然這樣就走了，令人惋
惜。 ■中央社

3年前曾痛悼學長 未料今竟葬身火海
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■敬鵬工業公司桃園平鎮廠房28日晚間大火，至29日下午3時
已延燒18小時，現場持續搶救。 中央社

香港文匯報訊 據央視新聞客戶端報
道，人民空軍多型多架戰機近日連續繞飛
祖國寶島，與此同時還推出一系列多方
言、多語種宣傳片，引起海內外輿論廣泛
關注。針對近日一些外國媒體和島內媒體
對閩南話宣傳片的相關輿論關切，空軍新
聞發言人申進科大校昨日回應表示，推出
多方言宣傳片是為了讓兩岸同胞聽得更清
楚、看得更明白，更加堅定維護祖國統一
的共同信念。

繞行祖國寶島 俯瞰大好河山
據了解，人民空軍4月26日再次出動戰

神轟-6K等多型多架戰機繞飛祖國寶島
後，4月28日發佈一套《戰神巡航寶島》
多方言、多語種宣傳片，彰顯了人民空軍
捍衛國家主權和領土完整的意志能力。而
這部宣傳片所用戰神巡航影像，都是空軍
戰神飛行員執行任務中航拍的。
空軍航空兵某師轟-6K飛行員吳岳鵬在

接受採訪時說，每次駕戰神轟-6K環繞寶
島巡航，都在機艙裡清晰地看到祖國的大
好河山，都用鏡頭記錄下來、留存下來。
這是我們強國興軍的見證，也是我們空軍
飛行員履行新時代使命責任的見證。
空軍航空兵某師轟-6K飛行員楊勇表

示，我們繞祖國寶島飛行，俯瞰祖國大好
河山，有豪情有底氣，更有一種責任和擔
當。
據介紹，《戰神巡航寶島》宣傳片有普

通話、閩南話、粵語以及英語等多版本，
普通話版由中央電視台新聞播音員海霞配
音，閩南話版由海峽之聲廣播電台播音員
配音。《戰神巡航寶島》宣傳片以《鼓浪
嶼之波》《我和我的祖國》等耳熟能詳的
樂曲為背景音樂，將優美動人的旋律與樸
實真摯的家國情懷有機結合起來，深切表
達了空軍飛行員對偉大祖國的熱愛、對維
護國家主權和領土完整的自信、對新時代
使命責任的擔當。

「我從山中
來，帶着蘭花
草」—在通往

廣東北部山區翁源縣的公路兩旁，
隨處可見用這句台灣民謠製作的廣
告牌。這是不久前翁源縣為舉辦中
國蘭花博覽會製作的。
台灣歌手齊豫演唱的《蘭花草》

紅遍祖國大江南北之時，台資企業
在大陸種植的第一株商品蘭花，也
在翁源濕潤的山地裡被種下。當時
沒有人能想到，這裡會成為國蘭銷
售量佔全國一半的「中國蘭花之
鄉」。
依託廣東省（韶關）粵台農業合

作試驗區翁源核心區，翁源蘭花從
零星種植，發展成300多家企業聚集、擁
有600多萬平方米溫室大棚的現代化產
業，產值超過 12 億元（人民幣，下
同）。
台資企業巨揚園藝有限公司副總經理蔡

振銘說：「這邊的氣候比較涼，蘭花會比
較漂亮。這邊的水都是山泉水，所以種出
來的東西葉子會發亮。」
巨揚公司目前租用園區土地200多畝，

比當初擴大了8倍。種植品種從最初的蘭
花，擴展到紅掌、鳳梨花等，年產100多
萬盆花。每天，200箱花卉便從翁源基地
運往廣州、佛山銷售，還出口到韓國、荷
蘭、美國等海外市場。

「90後」當起新興農民
據翁源縣農業局副局長劉克初介紹，

20年前台商把蘭花引植進來。當地人剛
開始在台商的農場裡打工，學了技術，籌
集了資金就自己出來做。

翁源縣仙鶴花卉種植基地有限公司就已
經發展為廣東省農業產業化龍頭企業，每
年產值5,000萬元。
仙鶴花卉公司總經理何影軍說：「我是

一名『90後』，讀大學時就覺得國內消
費水平上升，花卉屬於朝陽產業，便下決
心回來做一個新興的職業農民。」
仙鶴花卉去年投資4,000萬元，建起了

植物組培中心，通過基因組培擴繁技術做
國蘭種苗研發，力求實現快速發展。何影
軍專門在廣州組建了電商團隊，用「花貓
花園」的時尚品牌吸引年輕客戶。
德芳蘭園有限公司電商負責人熊麗說，

之前的銷售主要靠批發，「最近兩年電商
越做越大，在京東、淘寶上佈點，佔比已
達到一半，每年有幾百萬元。」■新華社
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香港文匯報訊 據新華社報道，「刀筆如削
氣如虹」「不畏強權為蒼生」……4月29日是
台灣作家柏楊逝世十周年紀念日，台灣文學
界、出版界及其親朋好友齊聚台北，紀念緬懷
這位作家的一生。
柏楊原名郭定生，祖籍河南輝縣，1920年

生於河南開封，1949年前往台灣。他的作品
內容深刻，文筆犀利，涉獵廣博，在海內外擁
有眾多讀者和較大影響力。
當日，「十年回首憶柏楊」紀念特展、柏
楊精神的跨世代對話講座在此間舉辦，展出柏
楊經典創作軌跡，包含十年小說、十年雜文、
十年牢獄、十年歷史等部分。紀念會上，79
歲的柏楊遺孀張香華女士由人攙扶上台，她對
學界持續研究柏楊，十年來繼續幫忙整理柏楊
資料、出版相關書籍表示感謝。
台灣作家向陽說，柏楊來台後筆耕不輟，
他的雜文嬉笑怒罵，在禁錮的年代敢於為百姓
說話，在台灣文學雜文領域是開創性的，樹立
了里程碑。

柏楊曾耗時十年翻譯《柏楊版資治通
鑒》，從平民角度審視中國歷史。遠流出版公
司董事長王榮文表示，該出版社將推出72冊
《柏楊版資治通鑒》問世25周年紀念版，目
前正發起募資，達到500套就起印。
柏楊先生對大陸一直懷有深厚感情。早在

1988年，他就攜夫人張香華女士，返回大陸
探親。2007年，柏楊將自己數十年珍藏的56
箱、1萬多件文獻文物捐贈給中國現代文學
館。2008年，依柏楊先生遺願，家屬將其骨
灰撒在綠島海域，並將部分遺骨安葬在其故鄉
河南新鄭的福壽園陵園。

香港文匯報訊 據中通社報道，台
灣大學校長當選人管中閔聘任案遭
駁回後，藍營基層傳出勸進管中閔
參選台北市長。
國民黨台北市議員參選人表示，
若管中閔有意願參選，絕對是輔選
最強母雞之一。
國民黨台北市長初選擬參選人鍾
小平表示，昨日與9名里長出面呼籲
管中閔出來選，並強調若管中閔有
意願參選，市民就應該要支持自
己，如果自己獲得提名後，願意跟
管中閔協商進行二階段民調。
國民黨台北市議員參選人黃子哲
表示，「卡管」事件爆發後，管中
閔變成很多人寄望的對象，希望有
機會代表國民黨出戰台北市，不過
國民黨已經有初選機制，就算未來

無法代表國民黨征戰台北市，若管
中閔有意願，也絕對是輔選最強母
雞之一。
黃子哲指出，包含他或其他參選
人，應該都會希望未來有機會，請
到管中閔替自己加持、站台，也願
意歡迎管中閔幫忙拜票。
李明賢表示，29日起一連3天進行

台北市長黨內初選民調，初選結果5
月2日公佈，現階段工作是辦好黨內
初選為第一優先。有關基層勸進管
中閔參選的聲音，黨中央聽到了，
但一切言之過早。
國民黨組織發展委員會主任委員

李哲華也說，已啟動台北市長黨內
初選民調作業，一切按照機制進
行，且管中閔並未表態參選，不評
論假設性問題。

管中閔被拱參選北市長
藍營：不參選亦強力輔選

柏楊逝世十周年
親朋好友緬故人

■■十年回首憶柏楊紀念特十年回首憶柏楊紀念特
展展。。 中央社中央社

■人民空軍轟-6K等多型戰機4月26日執行「繞島巡航」任務。 新華社


